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Baixa 

Alta 

  Marés   GiroBrasília-DF

Para desqualificar a campa-
nha contra o “golpe” do impea-
chment , qualquer deputado do 
baixo clero encontra argumento 
sem pé nem cabeça para recorrer 
à expressão: “Isso é golpe”.

Correr Correr

Sucesso! Nadadora maranhense 
Lorena Marques aprontou lá no 
Campeonato Brasileiro Master de 
Natação, realizado em Floriano-
pólis no fim de semana passado.

  Bastidores
A possibilidade de o senador 

José Serra assumir o Ministério de 
Relações Exteriores deixará o vice-
presidente Michel Temer com um 
nome de peso político para fazer 
o contraponto do golpe. 

Ano LXXXIX   Nº 34.613

Opinião
Anunciada pretensão de coroa-

das cabeças do Palácio do Planalto 
e do PT de impedir uma transição 
sem traumas de governo, caso o 
Senado Federal decida pelo afasta-
mento por 180 dias da presidente. 

A Netflix e a Marvel vão lançar a série 
de “O  Justiceiro” com Jon Bernthal 
(de “The Walking Dead”) no papel 
do militar Frank Castle, um vetera-
no em busca de vingança contra os 
piores bandidos de Hell’s Kitchen.

SEXTA-FEIRA, 1º DE MAIO DE 2015 Ano LXXXIX 
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Pedro Freire

 Em 2016, vamos 
completar 90 anos, dá 

para imaginar o quanto 
o jornal já fez por aqui. 

Nenhum jornal no 
Maranhão circula com 

essa longevidade de 
forma ininterrupta

José Sarney

  marcou 
minha vida. Ele abriu 

suas páginas para que 
eu escrevesse. Nelas 

publiquei meus artigos, 
meus contos, meus 

ensaios de juventude. 
Nelas saíram minhas 

primeiras poesias 

PARA ALÉM 
DO PAPEL 

HISTÓRIA E 
CREDIBILIDADE

 

JORNALISMO 
LABORAL

Redes de 
iluminação 
pública são 
ampliadas 

Prefeitura lança 
Projeto Carta 
Acústica para 
mapear ruídos 

Governo 
debate Plano 
de Irrigação 

para o Maranhão

O Imparcial 

O Imparcial

O Imparcial

O Imparcial

O Imparcial 

O Imparcial

O Imparcial

MP aciona na Justiça 
Fátima Travassos 

e Ricardo Murad

Ticiana Valente 
lança CD no TAA

 Pra chorar de rir 
com Tirulipa

Muito axé e sertanejo 
no Dia doTrabalho   

ESPECIAL ESPECIAL ESPECIAL ESPECIAL 
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LXXXVII  Nº 33.581     SEGUNDA-FEIRA, 1º DE JULHO DE 2013

URBANO

  R$ 1,00     

Multidão celebra o dia de 
São Marçal e se despede 

da temporada junina 
Marés

EM RITMO DE OLÉ...

...BRASIL É CAMPEÃO!

Um, dois, três... Tetra! Com um futebol incontestável, o Brasil goleou a Espanha no jogo mais aguardado dos últimos tempos e é tetracampeão da Copa 
das Confederações. Todos os adjetivos usados para elogiar o time da Fúria foram ignorados pela Seleção Brasileira, comandada por Neymar e Fred

SUPERESPORTES

POLÍTICA 3

URBANO 2

Mais de 2 mil 
vagas estão 

abertas
PAÍS 5

CONCURSOS 
PÚBLICOS

CAPI

Marés Impar

QUARTA-FEIRA, 9 DE DEZEMBRO DE 2015
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Deputado maranhense na 
Comissão do Impeachment

 

MA em 1º lugar 
no ranking 

da transparência

A fotograia 
cinematográica
de Afonso Beato 
PÁGINA 9\IMPAR

PÁGINA 3\POLÍTICA

 PÁGINA 2/GERAL

 

Muricy Ramalho 
é conirmado 
como técnico 
do Flamengo
PÁGINA 11\SUPERESPORTES

ENTREVISTA 

PÁGINA 7\URBANO

Grupo Parvi 
inaugura hoje 

Mardisa Automóveis

São Luís ganha 603 novos pontos de iluminação

Piloto
maranhense 
na disputa da 
Copa de Kart

PÁGINA 12\SUPERESPORTES

HABITAÇÃO       1º Feirão Imobiliário para o servidor público acontecerá nos dias 12 e 13

Lançado Plano Nacional de 
Enfrentamento à Microcefalia

MOBILIZAÇÃO

PÁGINA 2\GERAL

PÁGINA 7\URBANO 

PÁGINA 6\NEGÓCIOS

Fiéis reverenciam Nossa Senhora da Conceição

ANS divulga edital 
para preencher 

102 cargos

CONCURSO

 CBMPA lança editais 
para 330 vagas

PÁGINA 6\NEGÓCIOS

 PÁGINA 7\URBANO

Valeu!

Não tem essa de 
jogo fácil na Série 
B. Temos que entrar 
ligados e fazer o 
nosso trabalho 
dentro de campo. 
Vamos respeitar a 
equipe deles, mas 
vamos atrás da 
vitória
Edivânio, 
zagueiro do Sampaio

Sampaio inicia preparação para o terceiro jogo pela Série B do Campeonato Brasileiro, contra o Mogi

SAMPAIO

Jogadores do  
Tricolor sabem 
que terão  
jogo difícil no 
interior paulista. 
Treinamentos com 
bola estão sendo 
realizados no  
Estádio Castelão

GABRIEL MENDES

O

Reapresentação

CLASSIFICAÇÃO DO CAMPEONATO BRASILEIRO - SÉRIE B

 Sem macas nos corredores
Pacientes são transferidos 

do Socorrão I para Santa Casa

SÁBADO, 30 DE ABRIL DE 2016

Fim das macas nos corredores do hospital Socorrão I. Na tarde de ontem, o prefeito Edivaldo acompanhou a transferência dos 

pacientes que se encontravam nos corredores do Hospital Djalma Marques (Socorrão I) para a Santa Casa de Misericórdia.
PÁGINA 7\URBANO

Economia
segue em 

queda 
Saldo primário  deficitário . Em 
relação ao resultado acumulado 
nos últimos 12 meses até março, 
o economista do  Banco Central 

ressaltou que o primário 
continua a piorar porque 
atividade segue em queda

PÁGINA 6\NEGÓCIOS

Ferroviários 
homenageados  
pela passagem 

do seu dia 

Forrozão 
Tropykália 

realiza show 
em São Luís

CRISE

Anatel já está trabalhando mudança na regra para internet fixa
PÁGINA 5\GERAL

 Cemar  faz 
lançamento 

de novos 
investimentos

PÁGNA  6\NEGÓCIOS

PÁGNA  6\NEGÓCIOSpágina 9\iMpaR

IMPEACHMENT   
PSDB quer incluir

 Lava-Jato no processo 
contra a presidente

Empossados novos  secretários 
de Saúde e de Articulação

DIA DE DECISÃO - Papão encara o Cordino esta tarde, no Estádio 
Leandrão, em Barra do Corda,  abrindo a fase semifinal do segundo turno do Campeonato 
Maranhense. Rubro-Negro conta com a volta de vários titulares.

página 11\SUpERESpORTES

 O governador Flávio Dino empossou, ontem, dois novos secretários de Estado, 
assumindo Carlos Eduardo Lula a Secretaria de Estado da Saúde (SES), e Marcos Pa-
checo (foto), a Secretaria Extraordinária de Articulação de Políticas Públicas. Duran-
te a solenidade, realizada no Palácio dos Leões, o governador explicou que a reor-
denação administrativa pretende potencializar ainda mais as políticas de governo.

PÁGINA 2\POLÍTICA página 2\pOliTica



São Luís, sexta-feira, 

30 de abril de 2016
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IMPEACHMENT

LAVA-JATO

MEDIDAS

CAMINHOS 
ALTERNATIVOS...

A possibilidade de o senador José Serra assumir o Minis-
tério de Relações Exteriores deixará o vice-presidente Michel 
Temer com um nome de peso político para, nos fóruns in-
ternacionais, fazer o contraponto ao discurso do golpe re-
forçado pelo arquiteto Adolfo Esquivel, argentino vencedor 
do prêmio Nobel da Paz em 1980. E mais: terá ali, ainda, um 
economista de stand by para assumir, caso Henrique Meirel-
les tenha vida curta na pasta. Em tempo: foi no Itamaraty que 
Fernando Henrique Cardoso embarcou no governo Itamar 
Franco, antes de ser convocado para a Fazenda, onde virou 
o pai do Plano Real.

O 
PSDB vai pedir que a 
comissão do impea-
chment do Senado 
inclua no processo 

contra a presidente Dilma Rous-
seff (PT) fatos investigados pela 
Operação Lava-Jato, segundo 
afirmou ontem o líder do PSDB 
no Senado, Cássio Cunha Lima 
(PB). A denúncia contra Dilma 
apresentada à Câmara dos De-
putados citava suposta omis-
são da presidente Dilma face 
ao esquema de corrupção na 
Petrobras.

“Estaremos pleiteando a in-
clusão da Lava-Jato no pedido 
inicial. Da mesma forma que o 
senhor reconhece que o Senado 
pode rejeitar por inteiro a de-
núncia inicial, nós podemos aco-
lher por completo o pedido”, afir-
mou Cunha Lima, ao dirigir uma 
pergunta ao advogado-geral da 
União, José Eduardo Cardozo, 
ouvido na manhã desta sexta 
na reunião da comissão.

O senador tucano disse o 
pedido será feito “em momen-
to oportuno”, sem especificar. 
“Vamos portanto, no momen-
to próprio, na hora adequada, 
discutir a inclusão no Senado 
da República da parte que foi 
excluída na Câmara. Fruto do 
acordo parcial da presidente 
Dilma Rousseff com o presi-
dente da Câmara porque am-

O juiz federal Sérgio Moro 
aceitou ontem a denúncia con-
tra o empresário Marcelo Ode-
brecht, o publicitário João San-
tana e a mulher dele, Mônica 
Moura, e mais nove investiga-
dos na Operação Lava-Jato. A 
denúncia foi formalizada na 
última quinta-feira pela força-
tarefa de procuradores do Mi-
nistério Público Federal (MPF) 
em Curitiba.

Na decisão, Moro esclareceu 
que há provas das transferên-
cias bancárias, mediante docu-
mentos e por meio da delação 
premiada de Maria Lúcia Gui-
marães Tavares, ex-funcionária 
da Odebrecht.

“Em especial, tem-se o de-
poimento da acusada colabora-
dora Maria Lúcia, que descreveu 

Segundo o líder do PSDB, Cássio Cunha, a denúncia contra Dilma apresentada à Câmara dos 
Deputados citava suposta omissão da presidente face ao esquema de corrupção na Petrobras

PSDB quer incluir 
Lava-Jato no processo 
contra a presidente

Denúncia contra Odebrecht é aceita

Plano de Temer prega privatização 

bos não tinham interesse na in-
vestigação da Lava-Jato”, disse.

Ao aceitar a abertura do pro-
cesso de impeachment, o presi-
dente da Câmara, Eduardo Cunha 
(PMDB-RJ), negou a tramitação 
do trecho da denúncia que acu-
sava Dilma de ter sido omissa em 
relação aos casos de corrupção 

na Petrobras investigados pela 
Lava-Jato.

Juristas 

Na quinta-feira (28), foram 
ouvidos dois dos autores do pe-
dido de impeachment, o jurista 
Miguel Reale Junior e a advoga-

da Janaína Paschoal. A advogada 
defendeu em sua exposição que 
o Senado poderia incluir fatos 
relativos à Lava-Jato no processo 
de impeachment. Segundo Ja-
naína afirmou, 15 das 65 pági-
nas da denúncia são voltadas à 
suposta ligação do governo Dil-
ma com o esquema de corrup-
ção investigado pela Lava-Jato. 
“Vossas excelências têm toda li-
berdade para se debruçarem so-
bre as 65 páginas da denúncia”, 
disse a advogada.

A defesa do governo tem afir-
mado que o a inclusão de novos 
fatos nessa fase do processo afeta 
o direito de defesa da presidente. 
Cardozo comparou a eventual in-
clusão da Lava Jato com a situação 
do personagem literário Josef K, do 
livro “O Processo”, do escritor che-
co Franz Kafka, que é preso e pas-
sa a responder a um processo no 
qual não fica clara qual a acusação.

“Querer colocar outros fa-
tos agora significa desestabili-
zar completamente o objeto do 
processo e matar a possibilida-
de de defesa. Transformar esse 
processo em um processo ka-
fkiano. De repente nós estamos 
transformando a presidente da 
República no Josef K, do Franz 
Kafka. Ou seja, não sei do que 
está sendo acusado. A Lava Jato. 
Qual é a acusação contra ela na 
Lava Jato? Não tem nenhum in-
quérito aberto contra ela.”

Estaremos pleiteando a inclusão da Lava 
Jato no pedido inicial. Da mesma forma 
que o senhor reconhece que o Senado 
pode rejeitar por inteiro a denúncia 
inicial, nós podemos acolher por 
completo o pedido

Cunha Lima, 
líder do PSDB

Em especial, tem-
se o depoimento 
da acusada 
colaboradora 
Maria Lúcia, 
que descreveu o 
funcionamento do 
Setor de Operações 
Estruturadas, além 
de documentos 
que suportam as 
afirmações...

Ségio Moro, 
juiz federal 

A “Travessia” diz ainda que a corrupção “parece ter se tornado 

endêmica” no país hoje. A peça é uma tentativa de Temer de se 

defender das acusações de que uma eventual gestão capitaneada 

por ele poderia interferir na Operação Lava Jato ou mesmo 

patrocinar uma administração leniente com maus feitos.

CORRUPÇÃO ENDÊMICA

De acordo com o MPF, a Odebrecht criou um departamento 

estruturado de operações financeiras paralelas para fazer o 

pagamento de vantagens indevidas a servidores públicos em razão 

de contratos firmados pela empresa com o Poder Público. Conforme 

as investigações, o sofisticado esquema foi gerenciado por Marcelo 

Odebrecht, que está prezo há dez meses em Curitiba.

Segundo a acusação, planilhas apreendidas pela Polícia Federal 

mostram que, entre outubro de 2014 e maio de 2015, quando a Lava 

Jato já havia sido deflagrada, a empreiteira pagou R$ 22,5 milhões 

a alguém com o codinome Feira. Para a investigação, o apelido 

era usado em referência a João Santana, que nasceu em Tucano, 

município baiano situado a 150 quilômetros de Feira de Santana.

DENUNCIA

No documento que será apre-
sentado como uma espécie de 
plano de governo do vice-presi-
dente Michel Temer para a área 
social, o PMDB prega a transfe-
rência “para o setor privado [de] 
tudo o que for possível em ma-
téria de infraestrutura”. 

A menção ao aumento das 
privatizações e concessões in-
tegra o capítulo do estudo inti-
tulado “A Travessia Social” que 
trata da “regeneração do Esta-

começo nas relações do Estado 
com as empresas privadas que 
lhe prestam serviços e que são 
muito importantes para a eco-
nomia do país”. 

O documento faz uma men-
ção ao que chama de “lições que 
estamos vivendo” e diz que o ce-
nário atual obriga a fazer uma 
“reengenharia das relações com 
o setor privado” para “reduzir 
ao máximo as margens para a 
transgressão e o ilícito”. 

do”. O plano afirma ainda que 
o governo precisa estabelecer 
um novo modelo de relações 

com o setor privado, inclusive 
modificando a atual lei de lici-
tações. “É necessário um novo 

o funcionamento do Setor de 
Operações Estruturadas, além 
de documentos que suportam 
as afirmações e, inclusive, por 
parte de alguns dos acusados, 

mesmo sem acordos de colabo-
ração, a admissão da existência 
das transações, com apresenta-
ção de justificativas controver-
tidas”, argumentou Moro. 

Em duas frentes

Essa operação que leva Serra ao Itamaraty permite que Te-
mer fique no Brasil num primeiro momento, de forma a evitar 
que Eduardo Cunha tenha uma abertura para tentar assumir 
a Presidência da República. Ainda que muitos digam que o 
atual presidente da Câmara não pode assumir por causa dos 
processos, há entre os amigos e Temer aqueles que vivem di-
zendo que todo cuidado é pouco para não deixar o vice-pre-
sidente com a imagem colada a Eduardo Cunha.

Cadeiras a menos...

O vice-presidente Michel Temer está com dificuldades de fe-
char o quebra-cabeça de seu futuro governo por um motivo 
muito simples: os partidos começam a reproduzir nos basti-
dores o mesmo modelo do “ei, me dá um cargo aí” que ajudou 
a agravar o desgaste do governo Dilma Rousseff.

…Amigos a mais

A fila cresceu depois que os aliados do governo Dilma na 
Câmara abandonaram o PT em busca de um lugar ao sol na 
nova administração. E ficou maior ainda agora, quando o vi-
ce-presidente passou a conversar com os senadores. Na ul-
tima quinta-feira, Temer recebeu vários senadores, incluin-
do Cristovam Buarque (PPS-DF), um dos poucos que não 
desejam participar de governo e que aparecem na lista dos 
indecisos sobre como votar no processo de impeachment.

Ocupações & popularidade

As ações dos movimentos dos sem teto fechando avenidas 
e rodovias em nove estados deixaram o Planalto de cabelo 
em pé. Há uma certeza entre os palacianos de que, se a po-
pularidade da presidente Dilma já está ruim, ações como 
essas só deixam mais irritados aqueles que têm compro-
missos perdidos ou atrasados por causa das manifestações.

Discreta e agitados

A presidente Dilma Rousseff repetirá no 1º de Maio, Dia 
do Trabalho, o mesmo modelo que usou recentemente: 
em vez de um pronunciamento em rede nacional de rá-
dio e tv, apostará numa mensagem nas redes sociais. Não 
há clima para ir à tevê. A oposição, por sua vez, promete 
bater bumbo nas ruas.

DIRCEU FAZ COMÍCIO/ 
O ex-ministro José 

Dirceu (foto) tem feito 
verdadeiros discursos 
a seus visitantes e cole-
gas de cadeia. Indócil, 
repete sem pestanejar: 
“Se eu estivesse fora, já 
tinha incendiado! Está 
faltando liderança para 
animar a militância”, co-
menta. Epa! Olha a crí-
tica ao Lula, aí, gente!

E MAURO SE DEU BEM/ 
A maioria dos diretórios do PMDB que pediu a expul-

são do deputado Mauro Lopes (PMDB-MG) quando ele 
virou ministro da Aviação Civil enviará uma carta ao par-
tido na próxima terça-feira. O documento pede que a Co-
missão Executiva Nacional reconsidere a petição anterior. 
Está tudo certo para que a solicitação seja atendida o mais 
breve possível.

KÁTIA VAI SE DAR MAL/ 
A ministra da Agricultura, Kátia Abreu, senadora por 

Tocantins, não terá a mesma sorte. Integrantes da Execu-
tiva do PMDB têm dito em conversas reservadas que Kátia 
está “se lixando” para o partido.

DEIXOU A DESEJAR/ 
Alguns senadores ficaram chocados com o fato de Ja-

naína Paschoal mencionar pontos fora do processo como 
motivos para impeachment. Esperavam algo mais técnico 
e menos emotivo, embora ela tenha sim, falado de pedala-
das fiscais. Miguel Reale, mais jurídico, foi embora antes 
dos debates porque precisava viajar.
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Ministro fala nos autos. É direito 
da cidadania ele não somente ser 
imparcial, mas parecer imparcial

3

2

1

REESTRUTURAÇÃO

EDUCAÇÃO

Do jurista Joaquim Falcão, um dos mais respeitados do país, professor 
de Direito Constitucional da FGV/Rio, observando que os ministros do 
Supremo Tribunal Federal estão “falando demais” sobre o  processo de 
impeachment da presidente Dilma Rousseff.

O jogo da política não é de força bruta, é de artimanhas e 
manobras. É assim na disputa eleitoral da presidência; para 
derrubar Dilma Rousseff via impeachment; ou para a cadei-
ra do Palácio de La Ravardière, em São Luís. Se o PSDB e o 
PSB decidirem apoiar Eliziane Gama, resta a Edivaldo Júnior 
tentar atrair o PMDB e o PT.

Como eleição de capital é decidida pelos diretórios nacio-
nais dos partidos – se lançam candidato ou se fazem alian-
ças –, ainda resta possibilidade de Edivaldo Júnior em me-
xer nessa engrenagem. Mas o senador Roberto Rocha não 
perde de vista a eleição de governador em 2018, razão de 
andar fazendo “beicinho” em relação a Flávio Dino. Ele ora 
está com Eliziane, ora falando outra coisa.

Já o PSDB, para apoiar Eliziane Gama, terá que sacrificar tu-
canos no atacado. Até agora, são três pré-candidatos atuan-
do com plena desenvoltura: João Castelo (deputado fede-
ral), Neto Evangelista e Sérgio Frota (deputados estaduais). 
Não seria diferente, com o PSB de Roberto Rocha, que conta 
com Bira do Pindaré já agindo como candidato e o vereador 
Roberto Rocha Júnior. É mole?

“Golpe” é banalizado
Para desqualificar a campanha contra o “golpe” do impe-

achment no mandato da presidente Dilma, qualquer depu-
tado do baixo clero encontra argumento sem pé nem cabeça 
para recorrer à expressão: “Isso é golpe”. Não é sem razão que 
a ex-senadora Marina Silva (Rede) reclama da banalização 
da palavra golpe. A líder da Sustentabilidade não quer saber 
de impeachment, nem de golpe. Ela prefere que o Tribunal 
Superior Eleitoral degole tanto Dilma, quanto Michel Temer, 
cassando a chapa inteira de 2014.

“Daqui a pouco, a criança pega a bala da outra no recreio 
e se usa a palavra golpe”, reclamou Marina, para acrescen-
tar: “A ditadura, essa, sim, golpeou a nossa democracia. Nova 
eleição não tem nada a ver com golpe”, disparou. Ela enten-
de que o impeachment alcança a legalidade, mas não a fina-
lidade. Cassando Dilma e Temer, Eduardo Cunha assume a 
Presidência da República e convoca nova eleição em 90 dias. 
É tudo que Marina Silva sonha.  Hoje, revezando com Lula, 
ela lidera as pesquisas.

Vale destacar que, na hipótese dessa cassação ocorrer na 
segunda metade do mandato, o resultado das eleições de 2014 
não seria levado em conta – ou seja, o senador Aécio Neves 
(PSDB), derrotado por Dilma no segundo turno, não assumi-
ria a Presidência. Mas, obviamente, poderia disputar o novo 
pleito.Outra possibilidade teórica para convocação de novas 
eleições seria uma improvável renúncia coletiva da presidente 
e do vice. Neste caso, o presidente da Câmara assumiria tem-
porariamente e novas eleições seriam convocadas.

A terceira hipótese: já existem articulações para encami-
nhar um pedido de impeachment de Temer, caso ele venha 
assumir a cadeira presidencial. Se tiver sucesso, o cenário 
de novas eleições se repetiria. Ou então algum parlamentar 
apresentar uma Proposta de Emenda Constitucional (PEC), 
convocando eleições presidenciais para outubro. Há articula-
ção nesse sentido, inclusive na sociedade civil. Essa proposta 
ganha força dentro e fora do PT. O governador Flávio Dino 
apoia integralmente uma iniciativa nesse sentido. 

Durante a solenidade, realizada no Palácio dos Leões, o governador explicou que a  
reordenação administrativa pretende potencializar ainda mais as políticas de governo

Empossados novos 
secretários de Saúde 
e de Articulação 

Monção terá que cumprir decisão do TJ

O perde e ganha (1)
O deputado Waldir Maranhão pode até cair em desgraça 

perante o seu “tutor” na Câmara, Eduardo Cunha, pelo voto 
dado contra o impeachment, mas não com Flávio Dino, que 
o convenceu a mudar a posição na véspera. E ainda por cima, 
o PP está por inteiro com Michel Temer. 

O perde e ganha (2)
Para Waldir Maranhão, que precisa se reeleger em 2018, 

mostrar compromisso com Flávio Dino tem muito mais valor 
perante seu eleitorado do que ficar cegamente fiel a Eduar-
do Cunha, cujos rolos que enfrenta na Câmara e no Supremo 
Tribunal Federal dificilmente o deixarão a salvo. Mesmo com 
todo o seu talento para manobrar.

O perde e ganha (3)
E ainda tem mais: caindo Eduardo Cunha antes de ter-

minar o seu mandato na presidência da Câmara, ascende ao 
posto o vice Waldir Maranhão, que enfrenta, também, inves-
tigação no Ministério Público Federal, mas não a ponto de 
perder o mandato já, já.

O perde e ganha (4)
Por falar nele, Waldir não está ferrado como adversários 

de Flávio Dino admitem. O contrário, ele perdeu o contro-
le do PP para o habilidoso André Fufuca, mas já emplacou o 
cunhado, José Alexandre da Costa Machado, na presidência 
nacional da Companhia de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba (Codevasf).

Tucano por vocação
O senador Roberto Rocha parece ter voltado aos velhos 

tempos de tucano. A quem o indaga sobre a votação no im-
peachment, ele responde como “murista” nato. Na primeira 
votação, aprova o impeachment, mas, na segunda, quando 
Dilma já deve estar fora do cargo, ele desconversa. Não tem 
posição formada. 

O 
governador Flávio Dino 
empossou, ontem, dois 
novos secretários de Es-
tado, assumindo Carlos 

Eduardo Lula a Secretaria de Es-
tado da Saúde (SES), e Marcos 
Pacheco, a Secretaria Extraordi-
nária de Articulação de Políticas 
Públicas. Durante a solenidade, 
realizada no Palácio dos Leões, 
o governador explicou que a re-
ordenação administrativa pre-
tende potencializar ainda mais 
as políticas de governo.

Após agradecer aos dois no-
vos secretários pela coragem de 
aceitar as missões, o governa-
dor lembrou que o maior desa-
fio agora é gerir, diante da crise 
internacional que afeta os esta-
dos e municípios. Ele adiantou, 
no entanto, que tem confiança 
no bom desempenho dos dois 
secretários.

“Sabemos que nenhuma crise 
é para sempre. Elas vêm e voltam. 
Assim como o mar e as espumas, 
essa crise passará e ficará a cer-
teza do nosso legado para as pró-
ximas gerações de maranhenses 
de um Governo honesto, digno 
e honrado e que trouxe muitos 
resultados para o nosso povo”, 
defendeu o governador Flávio 
Dino, que completou: “Marcos 
Pacheco deixa a secretaria mui-
to melhor do que encontrou”.

Meta da saúde 
O advogado Carlos Lula, que 

assume a titularidade da SES, des-
taca que a meta é desenvolver 
ainda mais a saúde do Maranhão, 
diante do cenário de diminui-
ção dos recursos. “A política de 
saúde é uma política de Estado. 
A gente mantém o que já esta-

Os desembargadores da 2ª Câ-
mara Cível do Tribunal de Justiça 
do Maranhão (TJMA) mantive-
ram decisão liminar que obriga 
o município de Monção a pro-
mover a inclusão de crianças e 
adolescentes do Povoado Serdo-
te, na rede municipal de ensino 
público, disponibilizando local 
adequado para o funcionamen-
to de uma escola na localidade. 
O município terá o prazo de 30 
dias para cumprir a decisão, sob 
pena de multa diária de R$ 1 mil.

O Ministério Público Esta-
dual (MPMA) ajuizou ação ci-
vil pública contra o Município, 
juntando provas e declarações 
de moradores do povoado, in-
formando que o Município te-
ria alugado uma residência de 
alvenaria para abrigar a escola, 
tratando-se de local insalubre 
onde funcionaria uma usina de 
arroz e, anteriormente, uma cria-
ção de porcos, permanecendo 
forte odor dos animais.

Relatório elaborado pelo 
MPMA disse, também, tratar-
se de escola com apenas uma 
sala de aula com energia elétri-
ca, carteiras e lousa, e uma co-
zinha, onde é preparada a me-
renda e depositados materiais 

escolares e utensílios de cozi-
nha, não possuindo banheiro.

Em recurso contra a decisão, 
o Município alegou impossibili-
dade material de cumprimento 
da ordem, por indisponibilidade 
orçamentária e inexistência de 
imóvel apropriado no povoado. 
Afirmou, ainda, que a ordem ju-
dicial caracterizaria indevida in-
tervenção do Judiciário em atos 
administrativos discricionários.

O relator do recurso, desem-
bargador Antonio Guerreiro Júnior, 
rejeitou as alegações do muni-
cípio, destacando que a Consti-
tuição Federal conferiu direitos 
às crianças e adolescentes com 
absoluta prioridade, dentre eles, 
o da educação, de modo que as 
políticas públicas devem ser efe-
tivadas nesse sentido.

Ressaltou, ainda, que o Po-
der Judiciário pode determinar 
o cumprimento das obrigações 
constitucionais aos entes públi-
cos, para obediência de presta-
ções referentes aos direitos so-
ciais, não se tratando de invasão 
ao poder discricionário do Exe-
cutivo. “Em situações excepcio-
nais como esta, não há violação 
ao princípio da separação dos 
poderes”, avaliou.

va planejado desde o início. A 
nossa ideia é melhorar os ser-
viços que nós temos e com um 
grande desafio de, em um ano 
de crise, como o ano de 2016, 
abrir novos serviços”, apontou 
Carlos Lula, destacando a aber-
tura de novos hospitais como a 
principal meta do ano.

Já o secretário Marcos Pache-
co, que antes ocupava a SES, as-
sume a Secretaria Extraordinária 
de Articulação de Políticas Pú-
blicas. Criada pelo governador 
Flávio Dino, a pasta pretende fa-
zer uma interlocução entre as 
diferentes políticas de governo.

“Essa secretaria tem uma fi-

nalidade bem clara e objetiva, 
que é fazer a interseção entre to-
das as políticas, principalmen-
te de Saúde e de Educação, por-
que são políticas que tem que 
estar muito próximas”, explicou 
Marcos Pacheco, lembrando que 
as várias áreas precisam estar 
sempre em diálogo para que os 
programas sejam executados, é 
o caso, por exemplo, da coope-
ração que existe entre a Saúde e 
a Secretaria da Mulher para uso 
conjunto das carretas de mamo-
grafia, ou o relacionamento en-
tre as políticas de saúde e segu-
rança, para evitar acidente que 
superlotam hospitais.

Marcos Pacheco 
deixa a secretaria 
muito melhor do 
que encontrou

Flávio Dino, 
governador do 
Maranhão

Em situações excepcionais como 
esta, não há violação ao princípio da 
separação dos poderes

Antonio Guerreiro Jr., 
desembargador
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Alta  04:17 5.1m 
Baixa 10:41 1.6m
Alta 16:51 5.2m 
Baixa 23:04 1.5m

  Marés

Os dados são do suplemento da Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios (Pnad) 2013 sobre as Tecnologias de Informação e Comunicação, divulgado 
ontem pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). Os menores percentuais de acesso foram registrados no Maranhão (52,3%) e no Piauí (62,6%). 

O Distrito Federal (89,4%) foi a unidade da Federação com maior percentual de pessoas com celula, segundo o IBGE. 
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  Giro

No maranhão, uma nova tendên-
cia chega nas grandes empresas. 
Trata-se das projeções holográficas, 
que caracterizam-se a pela imagem 
projetada em vidros ou acrílicos.

  Bastidores

O PT hoje está meio sem rumo. Tem 
uma perna no governo Dino, com o 
secretário Francisco Gonçalves in-
dicado como representante da es-
querda petista que nunca sarneizou.

  #pdv
Depois de iniciar uma parceria 

com a  EBC, o governo vem bus-
cando ampliar sua rede de parcei-
ros para divulgação de conteúdo 
produzido pela Rádio Timbira.

STF arquiva pedido de 
 impeachment  de  Dilma 

Carnavalesco 
carioca lança 

livro em São Luís
O profissionalismo e a paixão pelo 

carnaval, assim como tudo que envolve 
um desfile carnavalesco, estão no livro 

Carnaval é Cultura - Poética e técni-
ca no fazer escola de samba, de autoria 
do comentarista e carnavalesco Milton 
Cunha, que será lançado hoje, às 20h, 

somente para convidados. IMPAR
 

Alta Roda

Alta concentração de dióxido 
de carbono leva à poluição do ar,      
elevação da temperatura da Ter-
ra.  Como controlar a emissão dos 
gases nos carros?

Brasília DF

A coordenação política fechou o 
seguinte diagnóstico: o governo terá 
que ceder alguma coisa no ajuste fis-
cal para aprovar a maioria do pacote 
no Congresso. Mas isso não bastará.

EXEMPLAR  DE  ASSINANTE  

MÃOS ATADAS

Regimento  
atrapalha a 
votação de 
novo texto

Após anunciar que o 
Regimento Interno da 

Câmara de Vereadores de São 
Luís sairia em abril, agora o 

presidente Astro de Ogum diz 
que falhas do atual regimento 
atrapalham a votação do texto 
elaborado há mais de um ano 

por uma comissão.
 POLÍTICA 3

Quase metade dos 
maranhenses não tem 
celular, diz pesquisa

Populares 
encontram 

mão humana 
decepada na 

Praça Deodoro

BARBÁRIEBanda Magníficos 
comemora 20 anos de 
carreira hoje na capital   

ÚLTIMA HORA   

POLÍCIA 3

IMPAR 

O ministro Celso de Mello determinou o arqui-
vamento do Mandado de Segurança (MS 33.558) 
que denunciou a presidente da República, Dilma 
Rousseff, na Câmara dos Deputados, por crime de 
responsabilidade. POLÍTICA 3

Governo  lança 
‘Mais Empresas’ 
para geração de 
emprego e renda

Um pacote com quatro medidas de incentivo à 
geração de emprego, renda e ao empreendedorismo 
no estado foi lançado ontem por meio do Programa 
‘Mais Empresas’, assinado ontem pelo governador 
na sede da Federação das Indústrias do Estado do 
Maranhão (Fiema) com a presença de empresários.

GERAL 6 

NAEL REIS\ASECOM

Em São Luís, a poluição sonora é um grande pro-
blema encontrado em vários pontos como ruas, ave-
nidas e locais públicos. Nível de barulho passa do 
tolerado pelo Conatran. Estudantes de uma esco-
la particular da capital estão monitorando os ruí-
dos, com o objetivo de debater estes problemas e 
encontrar soluções para reduzir a poluição sonora. A 
questão foi tema do I Fórum sobre Ruídos em Áreas 
Urbanas, realizado ontem, para discutir a questão e 
estabelecer planos de metas a fim de elaborar uma 
“Carta Acústica para São Luís”.  URBANO 

Poluição sonora  é 
debatida em fórum

Carregamento  irregular 
de conhaque apreendido 

URBANO 

Sampaio segura o Palmeiras    
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Sampaio Corrêa empatou com Palmeiras por 1 a 1 na 
noite de ontem, no Castelão, em São Luís. O resultado na 
Copa do Brasil não elimina a partida de volta: no dia 12 de 
maio, o confronto será repetido no Allianz Parque. O pri-
meiro tempo foi lento, com poucas chances e muitos erros 
de passe. Sem entrosamento, o Palmeiras deu espaços e não 
criou muito; o Sampaio Corrêa, porém, não conseguiu apro-
veitar. No segundo tempo, Cristaldo lançou Gabriel Jesus 

e aproveitou rebote do jovem atacante para abrir o placar. 
Com 20 minutos para o fim do jogo, o Alviverde ficou em 
vantagem, mas Pimentinha, principal ameaça ao Palmeiras 
durante toda a partida, fez boa jogada e cruzou da direita 
para Cleitinho, meio de ombro, meio de cabeça, marcar o 
gol. O Sampaio ainda colocou pressão nos minutos finais 
e quase chegou ao segundo gol. No fim, empate e jogo de 
volta na capital paulista.

LEITOR LIGADO...

RETRATO DA HISTÓRIA



São Luís, sábado,
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O 
programa Brasil In-
teligente, que será a 
nova versão do Pro-
grama Nacional de 

Banda Larga, que será lançado 
na próxima quinta-feira, prevê 
mudanças em regras do setor 
de telecomunicações para ga-
rantir a oferta de internet sem 
franquia de dados.

De acordo com o ministro 
das Comunicações, André Fi-
gueiredo, a Agência Nacional 
de Telecomunicações (Anatel) 
já está trabalhando na alteração 
do regulamento do Serviço de 
Comunicação Multimídia, o que 
vai permitir que as operadoras 
ofereçam tanto planos de inter-
net fixa ilimitada quanto fran-
quias com limite de dados.

Oferta
Segundo o ministro, o gover-

no não vai abrir mão da oferta de 
banda larga fixa ilimitada. “Re-
afirmo minha determinação de 
defender intransigentemente a 
internet fixa ilimitada no Brasil, 
visando a garantir o direito de 
acesso a uma internet rápida, 
eficiente e democrática.

Desde o início do ano, algu-
mas operadoras que oferecem 
internet fixa anunciam que po-
dem adotar o sistema de franquia 
para comercialização dos novos 
planos de banda larga fixa. Na 
sexta-feira passada (22), a Ana-
tel proibiu as operadoras de ofe-
recer planos com franquia por 
tempo indeterminado, até que 
a questão seja analisada pelo 
Conselho Diretor da agência.

Mudança na regra 
para a internet fixa
Anatel já está trabalhando na alteração do regulamento, que vai permitir que as operadoras 
ofereçam tanto planos de internet fixa ilimitada, quanto franquias com limite de dados

BANDA LARGA

Depois de informar que es-
perava receber 28,5 milhões de 
declarações do Imposto de Ren-
da Pessoa Física neste ano, a 
Receita Federal revisou a es-
timativa para baixo. O secre-
tário do órgão, Jorge Rachid, 
informou que agora o Fisco es-
pera receber 28,2 milhões de 
documentos.

Segundo Rachid, a queda no 
número de declarações retifica-
doras foi a principal responsável 
pela redução da estimativa. No 
início do dia, a Receita recebeu 

915 mil declarações retificado-
ras do Imposto de Renda, contra 
1,165 milhão no mesmo período 
do ano passado. “Houve dimi-
nuição no número de declara-
ções retificadoras este ano. Isso 
demonstra que tanto o contri-
buinte como a fonte pagadora 
estão errando menos”, disse o 
secretário da Receita.

O prazo para a entrega da de-
claração do Imposto de Renda 
Pessoa Física 2016 acabou on-
tem, às 23h59min59. Até as 19h10, 
26.922.402 declarações haviam 

sido enviadas. Até ontem, o Fisco 
esperava receber 4 milhões de 
declarações. O horário de pico 
registrado até agora foi entre as 
16h e as 17h, quando 314.161 
contribuintes enviaram o do-
cumento.

De acordo com o Serviço Fe-
deral de Processamento de Dados 
(Serpro), nos quase dois meses 
do prazo de entrega, não houve 
incidentes tecnológicos com a 
rede do órgão, com o fluxo de 
envios sempre abaixo da capa-
cidade de recebimento.

Reafirmo minha 
determinação 
de defender 
intransigentemente 
a internet fixa 
ilimitada no Brasil, 
visando a garantir 
o direito de acesso 
a uma internet 
rápida, eficiente e 
democrática 

André Figueiredo, 
ministro das 
Comunicações 

Vamos fazer um 
processo interno 
de auditoria 
e verificação. 
Queremos fazer 
tudo com controle 
de qualidade 
porque sabemos 
que estamos 
enfrentando um 
governo trapaceiro, 
que é capaz de 
qualquer coisa

Henrique Capriles 
Radonski, 
ex-candidato presidencial

A aliança opositora Mesa de 
Unidade Democrática, da Vene-
zuela, anunciou ontem que já 
recolheu as assinaturas necessá-
rias para ativar o referendo com 
o objetivo de revogar o mandato 
do presidente Nicolás Maduro. 

“Em poucas horas consegui-
mos a tarefa para a qual dispomos 
de 30 dias e o governo sabe disso. 
Eles sabem o que aconteceu, a 
contundência desta jornada que 
teve início na quarta e terminou 
na quinta-feira”, anunciou o ex-
candidato presidencial Henri-
que Capriles Radonski.

O líder da oposição explicou, 
durante uma entrevista em Ca-
racas, ser ainda preciso “superar 
obstáculos, mas que quando os 
venezuelanos se unem e remam 
juntos, não há obstáculo” que 
os trave.

Segundo Henrique Capriles, 
o número de assinaturas reco-
lhidas é oito vezes superior ao 
necessário, ou seja conseguiu 
1.102.236 quando o Conselho 
Nacional Eleitoral (CNE) exigia 
que tivessem o aval de 197.798 
eleitores (1% dos cidadãos ins-
critos no Registro Eleitoral).

Processo interno
“Vamos fazer um processo 

interno de auditoria e verifica-
ção. Queremos fazer tudo com 
controle de qualidade porque 
sabemos que estamos enfren-
tando um governo trapaceiro, 
que é capaz de qualquer coisa. 
Por isso, prevemos levar as as-
sinaturas ao CNE na segunda-

Desde ontem, milhares de tra-
balhadores da Argentina estão 
nas ruas de Buenos Aires para 
participar de um protesto con-
tra o governo de Mauricio Ma-
cri, que assumiu a Presidência 
do país em dezembro passado. A 
manifestação – organizada por 
cinco centrais sindicais, parti-
dos da oposição e organizações 
sociais – paralisou o centro da 
cidade. Esse é o primeiro protes-
to sindical contra Macri.

“Em quatro meses, Macri 
negociou o fim da moratória 
da dívida com os fundos abu-

tres, acabou com os controles 
cambiais e reduziu os impostos 
aos exportadores de produtos 
agrícolas e às empresas de mi-
neração”, disse Pablo Moyano, 
do Sindicato dos Caminhonei-
ros. “Agora é hora de o presidente 
fazer algo pelos trabalhadores, 
que enfrentam uma inflação de 
dois dígitos mensais, o aumento 
de tarifas do setor público e de-
missões em massa”, completou.

Manifestação

Os manifestantes também 

apoiam um projeto de lei con-
tra as demissões, já foi aprovado 
pelo Senado e que ainda precisa 
ser votado pela Câmara dos De-
putados, onde conta com a sim-
patia de muitos parlamentares. 
Mas o presidente Mauricio Ma-
cri – que é contrário à proposta, 
porque considera que, se apro-
vada, vai desestimular investi-
mentos dos empresários locais 
e estrangeiros – pode vetá-la.

Macri herdou de sua ante-
cessora, Cristina Kirchner, uma 
inflação alta e tarifas atrasadas, 
que haviam sido congeladas ou 

subsidiadas desde a crise de 2001. 
O país está com poucas reservas 
no Banco Central e, agora que 
chegou a um acordo para termi-
nar de renegociar a dívida, em 
moratória há quinze anos, po-
derá voltar a ter acesso ao mer-
cado financeiro internacional.

O presidente assumiu o cargo 
em uma conjuntura internacio-
nal difícil, com o principal sócio 
da Argentina – o Brasil – em cri-
se. Outro sócio do Mercosul, a 
Venezuela, enfrenta desabaste-
cimento, inflação anual de 700% 
e uma crise energética. 

Para saber mais

Meta do governo
A meta do Brasil Inteligente é levar, até 2018, fibra ótica para 
70% dos municípios, o que representa 95% da população bra-
sileira. Outro foco do programa será melhorar a qualidade da 
internet nas 128 mil escolas urbanas e rurais do país, por meio 
do programa Minha Escola Mais Inteligente, em parceria com 
o Ministério da Educação. O objetivo é assegurar uma veloci-
dade média de 78 megabits em todas as unidades até 2020.

feira. A partir daí têm cinco dias 
úteis para o processo de valida-
ção e verificar se cada assinatura 
corresponde ao eleitor indica-
do”, frisou.

A oposição, disse ele, “abriu 
o caminho para o referendo re-
vogatório” e era “impossível” ter 
começado esse processo de me-
lhor forma do que esta, “o que 
reafirma o caráter democrático 
do povo venezuelano.” Segundo 
Capriles, uma vez terminado o 
“requisito prévio” da recolha das 
rubricas de 1% dos eleitores, os 
venezuelanos devem se prepa-
rar para recolher outros quatro 
milhões de assinaturas.

70% 

dos municípios receberam 
fibra ótica até 2017, é a 

meta do governo

IMPOSTO

ARGENTINA

Receita anuncia nova estimativa

Macri enfrenta primeiro protesto

4

de declarações era o 
que o Fisco esperava 

receber ontem

MILHÕES 

VENEZUELA 

Oposição tem assinaturas 
para tirar Nicolás Maduro 
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NEGÓCIOS
PRIMEIRO TRIMESTRE

Saldo primário 
é deficitário
Em relação ao resultado acumulado nos últimos 12 meses até março, o economista do 
Banco Central ressaltou que o primário continua a piorar porque atividade segue em queda

APRESENTAÇÃO

          Dívida líquida

Fernando Rocha projetou 
nesta sexta que a Dívida 
Líquida do Setor Público 
(DLSP), em relação ao PIB, 
ficará em 39,1% em abril. 
Há perspectiva, portanto, 
de elevação, já que, no 
mês passado, de acordo 
com divulgação feitao pela 
instituição, essa relação 
estava em 38,9%.
O resultado de 38,9% em 
março foi o maior desde 
julho de 2010, quando 
estava em 39%. Para o 
encerramento de 2016, a 
expectativa da autoridade 
monetária apresentada em 
março era de 39,9% - uma 
revisão está prevista para 
junho. Para fazer a previsão 
para abril, o economista 
explicou que foi usado 
como referência a cotação 
do câmbio do fechamento 
de quinta-feira, 28, de R$ 
3,4986. 

Cemar faz lançamento 
de novos investimentos

Nossas ações refletem a estratégia de 
responsabilidade social da Cemar. O nosso 
compromisso é com a qualidade de vida das pessoas

Sérvio Túlio Santos,
 vice-presidente

Fernando Rocha, diretor do BC, analisou o resultado negativo

O 
chefe adjunto do De-
partamento Econômi-
co do Banco Central, 
Fernando Rocha, disse 

ontem (29) que, pela primeira 
vez na história, o saldo primá-
rio do primeiro trimestre de um 
ano ficou deficitário. De janeiro 
a março, de acordo com o BC, o 
resultado ficou negativo em R$ 
5,771 bilhões, o equivalente a 
0,39% do Produto Interno Bruto 
(PIB), portanto, o maior déficit 
primário da série da instituição 
iniciada em dezembro de 2001.

Ao mesmo tempo, a conta de 
juros nos primeiros três meses 
do ano teve o melhor resultado 
para o período desde 2014. Isso 
se deve ao fato inédito de essa 
rubrica ter ficado positiva no 
mês passado. Especificamente 
em relação a março, Rocha des-
tacou que essa conta de juro po-
sitiva ajudou o déficit nominal a 
ser o melhor para o mês desde 
2011, quando apresentou resul-
tado negativo de R$ 6,9 bilhões. 
"Isso ajudou a reduzir de forma 
significativa o resultado nominal 
de março", comentou.

Em relação ao resultado acu-
mulado nos últimos 12 meses até 
março, o economista do BC res-

O Imparcial recebeu na quin-
ta-feira, 28, o novo  vice-presi-
dente e o executivo de Comuni-
cação da Companhia Energética 
do Maranhão (Cemar), Sérvio 
Túlio Santos e Luiz Carlos Car-
doso,  respectivamente, que fi-
zeram o convite para o evento 
de lançamento dos novos inves-
timentos da Cemar para o ano 
de 2016 e  apresentação de sua 
nova vice-presidência.

 Sérvio Túlio falou um pou-
co do objetivo dos investimen-
tos e como ele será elaborado. 
“No dia 12 de maio, a Cemar está 
organizando na Federação das 
Indústrias do Estado do Mara-
nhão, um evento para divulgar 
seu projetos para 2016,  inves-
timentos destinados a melho-
rar o sistema elétrico e também 
do Programa Luz para Todos. O 
evento vai reunir agentes do se-
tor, a sociedade civil, para con-
versar, tirar dúvidas e divulgar 
bem”, explica.

Sérvio esclareceu também a 
importância desses novos inves-
timentos e disse que o objetivo 
é garantir energia de qualidade 
para a população maranhense, 
procurando atender todos de for-
ma rápida e eficiente. “O objeti-
vo é garantir uma energia boa, 
que quando faltar, falte pouco 
e quando voltar, volte rápido. 
Esse é o nosso desafio. Nossos 
colaboradores de diversas áre-
as estão empenhados em iden-
tificar o que é importante para 
a comunidade e trabalha para 
levar mais do que energia elé-
trica. Nossas ações refletem a 
estratégia de responsabilidade 
social da Cemar. O nosso com-
promisso é com a qualidade de 
vida das pessoas.”

saltou que o primário continua 
a piorar porque atividade segue 
em queda. Também influencia-
da pelo saldo fora da curva em 

março, a conta de juros, que fi-
cou em 7,4% do PIB em 12 meses 
até o mês passado, é a melhor 
relação desde junho de 2015.

A visita durou em torno de 
1 hora, e foram discutidas pro-
postas para os bairros de São 
Luís e Municípios do estado, 
como a implantação de subes-
tação em alguns bairros e mu-
nicípios. As subestações são res-
ponsáveis pela distribuição da 
energia elétrica. Antes de chegar 
às casas, a eletricidade percor-
re um sistema de transmissão 
que começa nas usinas e passa 
por estas estações, onde equi-
pamentos transformadores fa-
zem o aumento ou a diminuição 
da tensão. Com essa proposta, o 
objetivo é elevar o nível de ener-
gia melhor para todos.

Na visita, também estiveram 
presentes, o diretor-presidente 
de O Imparcial, Pedro Freire e o 

diretor de Gestão e Novos Negó-
cios, Pedro Henrique Freire. O 
evento de divulgação de lança-
mento de novos investimentos 
da Cemar, acontece no dia 12 
de maio no auditório da Fede-
ração das Indústrias do Estado 
do Maranhão (Fiema).

A Cemar
A Companhia Energética do 

Maranhão, é única empresa de 
distribuição de energia elétrica, 
autorizada pela Aneel, para atu-
ar em toda área de concessão do 
estado do Maranhão, está distri-
buída nas regionais com escritó-
rio em São Luís, Bacabal, Timon 
e Imperatriz atendendo aos 217 
municípios, o que corresponde 
a mais de 2 milhões de clientes.

Sérvio, Pedro Freire, Luiz Cardoso,  Borges e Pedro Henrique

COMEMORAÇÃO

Hoje (30) é comemorado o 
Dia Nacional do Ferroviário. 
A data, referente à inaugura-
ção da primeira linha ferrovi-
ária do Brasil em 1854, é uma 
homenagem à profissão que 
há mais de um século contri-
bui para o desenvolvimento 
e movimentação das rique-
zas do país.

A VLI, empresa especia-
lizada em operações logísti-
cas que integram ferrovias, 
portos e terminais, reúne nos 
estados do Maranhão e To-
cantins um time de  profis-
sionais de linha de frente da 
operação, controladores de 
trecho, maquinistas, trabalha-
dores administrativos e ou-
tros cargos, todos dedicados 
em garantir a plena operação 
de 720 km da Ferrovia Norte 
Sul (FNS). Esses ferroviários 
são responsáveis por alavan-
car o crescimento do corre-
dor logístico Centro-Norte, 
uma importante fronteira de 
produção agrícola, que en-
globa os estados do Tocan-
tins e Maranhão.

A supervisora de Via Per-
manente, Miriam Oliveira, é 
responsável pelo trecho de 
252 km, entre o município 
maranhense de Porto Fran-
co e a cidade de Palmeirante, 
em Tocantins. Há dez anos, 
ela – que de formação é en-
genheira aeronáutica - abriu 
mão do mercado de aviação 
para desbravar o Brasil pelos 
trilhos de um trem. A profis-

sional já passou pela Ferrovia 
Centro-Atlântica (FCA), tam-
bém administrada pela VLI, 
onde trabalhou em Montes 
Claros (MG) e Paulínia (SP).

 O que a fez trocar a ativi-
dade aérea pela ferrovia foi 
o desafio de um “ trabalho 
dinâmico, aliado ao enor-
me orgulho de estar contri-
buindo para o crescimento 
do país”. Essa convicção de 
ser um agente transformador 
da realidade da logística bra-
sileira é, segundo ela, mui-
to incorporada na rotina do 
ferroviário: “somos responsá-
veis pelo transporte de cargas 
para exportação, formamos 
composições com 3,2 km de 
vagões. São números gran-
diosos, proporcionais a nossa 
responsabilidade”, afirma a 
profissional. Miriam Olivei-
ra, mãe de três filhos, passa 
a semana garantindo com a 
sua equipe a segurança ope-
racional do seu trecho. 

 A capacidade de perpe-
tuar a tradição ferroviária por 
gerações já começa a se tor-
nar realidade para o inspetor 
de cargas Francisco Gilberto 
Benigno. Ferroviário desde 
1989, sempre trabalhou em 
operação. Desde 2010 ele está 
no time da VLI, em Impera-
triz (MA), no corredor Cen-
tro-Norte. Francisco se iden-
tifica de tal maneira com a 
profissão de ferroviário que 
não consegue se imaginar em 
outra carreira. 

Ferroviários homenageados  
pela passagem do seu dia 
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URBANO
Pacientes são transferidos do 

Socorrão I para Santa Casa

60

Número de pacientes 
transferidos para a 

Santa Casa

Projeto "Maca Zero", da Prefeitura de São Luís, foi realizado para pôr um fim nas macas espalhadas pelos corredores
do Hospital Djalma Marques, visando à melhoria no atendimento hospitalar de São Luís

F
im das macas nos corre-
dores do hospital Socor-
rão I. Na tarde de ontem, 
o prefeito Edivaldo acom-

panhou a transferência dos pa-
cientes que se encontravam nos 
corredores do Hospital Djalma 
Marques (Socorrão I) para a San-
ta Casa de Misericórdia. A ação, 
coordenada pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (Semus), teve 
como objetivo a melhoria no 
atendimento hospitalar e o re-
forço da humanização do cui-
dado com os pacientes da uni-
dade de saúde municipal.

Os pacientes foram transfe-
ridos de ambulância. Anterior-
mente, já haviam sido transfe-
ridos mais de 50 pacientes do 
primeiro piso do hospital. Na 
tarde de ontem, foram mais 60. 
A transferência foi possibilita-
da a partir de convênio com a 
Santa Casa, o que possibilitará 
ao Socorrão I atender às entra-
das de urgência e emergência 
com mais eficiência e qualidade.

“Este é um dia muito impor-
tante. Ampliamos a parceria com 
a direção da Santa Casa, que nos 
disponibilizou cerca de 150 lei-
tos, o que nos possibilitou zerar 
o número de macas nos corre-
dores do Socorrão I. Aqui, os pa-
cientes continuarão o seu trata-
mento nas enfermarias”, afirmou 
o prefeito Edivaldo.

A titular da Semus, Helena Du-
ailibe, também acompanhou a 
transferência dos doentes, com 
os diretores do Socorrão I, Ade-
mar Bandeira; e da Santa Casa, 
Abdon Murad. De acordo com 
a secretária, a unidade de emer-
gência e urgência recebe, em sua 
maioria, enfermos que sofreram 
ferimentos graves, como traumas 
agudos. “No Socorrão, boa parte 
dos pacientes vem do interior. Em 
muitos casos, após o atendimento 
será possível realizar logo a trans-
ferência para a Santa Casa. Com 
isso, seguimos a determinação do 
prefeito Edivaldo que é qualificar 
e humanizar a saúde da capital”.

A parceria entre o Socorrão 
I e a Santa Casa permite ainda 
uma assistência diferenciada 
aos pacientes. “A orientação 
do prefeito Edivaldo é que não 
tenhamos mais macas nos cor-
redores ocupadas por pacientes 
em internação. Portanto, a ação 
maca zero vai melhorar a nossa 
qualidade de atendimento”, dis-
se Ademar Bandeira. “Vai facili-
tar e deixar o Socorrão apenas 
com tratamentos de emergência. 
A Santa Casa recebe de braços 
abertos essa iniciativa da Prefei-
tura”, destacou Abdon Murad.

Serviços
O Socorrão recebe, em média, 

12 mil atendimentos mensais, 
em urgências clínicas, cirúrgi-
cas, ortopédicas, neurológicas 
e neurocirúrgicas com pacien-
tes da capital e do interior do 
estado. À medida que os doen-
tes eram transferidos do Socor-
rão I, as alas das enfermarias da 
Santa Casa começam receber os 
pacientes que já se mostraram 
satisfeitos com a ação do poder 
municipal.

“Estou muito contente por-
que já esperava ficar no corredor 
no Socorrão, mas qual foi minha 

surpresa quando me lavaram 
na maca, de ambulância, para 
esta cama aqui na Santa Casa”, 
disse o jardineiro Raimundo 
Matos Paixão, de 52 anos, que 
está com úlcera. Ele inclusive 
fez questão de cumprimentar 
o prefeito Edivaldo.

“Agradeço a Deus por estar 
sendo bem atendido”, disse a 
aposentada Maria Elizabeth 
Araújo Carneiro, de 62 anos, 
ao chegar de ambulância. O vi-
gilante Carlos Alberto Ferrei-
ra, de 52 anos, que também foi 
conduzido de ambulância es-
tava aliviado, após deixar o cor-

redor do Socorrão I. “No leito 
de um hospital nos sentimos 
melhor e não precisamos ob-
servar outros doentes mais gra-
ves que a gente”.

Investimentos
Como parte da reestruturação 

da rede de urgência e emergên-
cia, determinada pelo prefeito 
Edivaldo, já está em funciona-
mento desde o dia 21 de março 
a nova UTI do Socorrão I, que 
hoje conta com mais 10 leitos 
- 20 no total - resultado do in-
vestimento feito pela Prefeitu-
ra de São Luís no hospital, que 

desde 2006, não passava por re-
formas físicas.

Após o término das reformas, 
o Socorrão I contará com um 
espaço com quatro leitos para 
atendimento especializado de 
urgências buco maxilares, ser-
viço inédito na rede pública de 
saúde. 

Além disto, está sendo fei-
ta a recuperação do telhado, do 
centro de material, da farmá-
cia e a revitalização das estru-
turas elétrica e hidráulica de to-
dos os ambientes. A Prefeitura 
também iniciou a reforma da 
área vermelha.

Este é um 
dia muito 
importante. 
Ampliamos a 
parceria com a 
direção da Santa 
Casa, que nos 
disponibilizou 
cerca de 150 
leitos, o que nos 
possibilitou zerar 
o número de 
macas nos 
corredores do 
Socorrão I

Edivaldo Holanda Jr., 
prefeito de São Luís

Prefeito Edivaldo Holanda  verificou a transferência dos pacientes do Socorrão I para a Santa Casa de Misericórdia, possibilitando a saída de todas as macas dos corredores do hospital
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UNIÃO DE ESCOTEIROS

106 anos investindo na 
formação cívica dos jovens
Além do aniversário do escotismo no Brasil, será comemorado o Dia Internacional do Escoteiro com a realização do 
VIII Grande Jogo Escoteiro no Wang Park durante todo sábado. Os oito grupos de São Luís irão participar das disputas e festividades

C
om certeza, você já deve 
ter visto alguns meninos e 
meninas pela cidade an-
dando em grupo, vestidos 

com uma farda que é um misto 
de roupa militar e colegial, usan-
do lenço no pescoço, bandei-
ras e condecorações no peito e 
ombros. Eles fazem saudações 
militares, acampam em zona de 
mata, conhecem técnicas de pri-
meiros socorros, sobrevivência 
em situações extremas, sem falar 
no espírito aventureiro.

Estamos falando dos escotei-
ros. E, no dia 23 de abril, foram 
comemorados, tanto em nível in-
ternacional, como nacional, os 
106 anos desse grupo preocupa-
do em incentivar os jovens a as-
sumirem seu próprio desenvol-
vimento, a se envolverem com a 
comunidade, além de promover a 
formação de verdadeiros líderes.

No Maranhão, as festivida-
des foram marcadas para hoje, 
com a realização do VIII Grande 

Jogo Escoteiro, que acontecerá no 
Wang Park, a partir das 9h, com 
encerramento às 17h. Essa ativi-
dade será em Comemoração ao 
Dia Internacional do Escoteiro, 
que contará com a presença de 
todos os oito grupos de escotei-
ros da Ilha de São Luís.

Surgimento
O escotismo foi introduzido 

no Brasil em 1910, por intermédio 
de Oficiais e Praças da Marinha 
Brasileira quando estes estavam 
na Inglaterra. Impressionados 
com tal nova proposta e méto-
do de educação complementar 

idealizada por Baden Powell, foi 
que os militares brasileiros trou-
xeram consigo uniformes esco-
teiros e o interesse de semear o 
movimento escoteiro no país.

No dia 14 de junho do mes-
mo ano, na casa número 13 da 
Rua do Chichorro no Catumbi, 

Rio de Janeiro, reuniram-se, for-
malmente, todos os interessa-
dos pelo escotismo e embarcados 
nos navios que haviam chega-
do ao Brasil. Naquele local, foi 
oficialmente fundado o Centro 
de boys Scouts do Brasil.

Os escoteiros estão em todo 

o mundo, e no Brasil eles já so-
mam mais de 80 mil, distribuídos 
em 607 cidades que reúnem 1265 
grupos no total. Dessa maneira, 
o escotismo, que é também uma 
proposta educacional, já conta-
biliza crescimento de 35%, alcan-
çando todos os estados brasileiros.

As prefeituras de São Luís e de 
São José de Ribamar realizaram 
ontem uma ação de combate ao 
mosquito Aedes aegypti. A ação, 
que incluiu visitas domiciliares e 
atividades de limpeza, aconteceu 
na região do Cohatrac. Presen-
tes à abertura dos trabalhos, os 
prefeitos Edivaldo e Gil Cutrim 
celebraram a concretização da 
parceria entre os dois municí-
pios. O mutirão foi a primeira 
das atividades que compõem 
um plano de ação a ser execu-
tado em áreas limítrofes entre 
os dois municípios.

“Hoje estamos concretizando 
o início dessa parceria. Os muni-
cípios de São Luís e São José de 
Ribamar realizam este projeto 
em prol da população. De mãos 
dadas com os moradores, oficia-
lizamos o início das ações que 
serão realizadas conjuntamente 
com o prefeito Gil Cutrim. Esse 
é apenas o primeiro de muitos 
trabalhos que serão desempe-
nhados em parceria”, afirmou 
o prefeito Edivaldo.

A parceria entre os prefeitos 
Edivaldo e Gil Cutrim será con-
solidada em um termo de coope-
ração técnica que será assinado 
em maio. A partir da assinatura 
do termo, as prefeituras esten-

derão as ações metropolitanas 
para outros setores da adminis-
tração, como infraestrutura e ilu-
minação pública.

Comunidade
Além das visitas domicilia-

res com abordagens educativas 
e das atividades de limpeza, as 
prefeituras realizaram inspe-
ção e tratamento de pontos es-
tratégicos, palestras educativas 
com estudantes, recolhimento 
de pneus e de bagulhos volu-
mosos. Também foi executado 
na região o trabalho de nebu-

lização espacial com o carro 
fumacê.

A dona de casa Rosimeire Car-
valho foi uma das moradoras que 
abriu a porta de sua casa para os 
agentes comunitários. Para ela, 
a ação é essencial para reduzir a 
incidência das doenças transmi-
tidas pelo Aedes aegypti. “Acho 
que esse é um trabalho muito 
importante que precisa ser re-
alizado, pois recebemos orien-
tações fundamentais para evitar 
as condições em que possam se 
desenvolver criadouros do mos-
quito”, afirmou.

Grupo irá participar do VIII Grande Jogo Escoteiro em comemoração aos 106 anos do escotismo no Brasil

Agentes dos dois municípios visitam casas na região do Cohatrac 

No estado, o escotismo ainda é 
relativamente jovem se comparado 
ao restante do país e do mundo.

Organizado em 15 de julho 
de 1960, numa parceria da União 
dos Escoteiros do Brasil e o Ser-
viço Social do Comércio – Sesc 
– Turismo, o primeiro Registro 
do 4º Grupo Escoteiro “Visconde 
de Cayru” junto à Direção Na-
cional da União dos Escoteiros 
do Brasil constou de 20 (vinte) 
elementos e a sua primeira pa-
trulha criada foi a Pantera.

Atualmente, os escoteiros no 
estado estão divididos em oito 
grupos, todos tendo como seu 
presidente o senhor Alberto De 
Sousa Rocha.

A União dos Escoteiros
A União dos Escoteiros do 

Brasil (UEB) está organizada 
em três níveis: Nacional, com 
autoridade em todo o Territó-
rio rasileiro; Regional, deno-
minado Região Escoteira, po-
dendo abranger uma ou mais 
unidades da federação, ou par-
te delas, com autoridade so-
bre a área que lhe for fixada 
- normalmente compreende 
os estados da Federação; Lo-
cal, constituído pelos Grupos 
Escoteiros e Seções Escoteiras 
Autônomas, que são as orga-
nizações locais para a prática 
do Escotismo.

No Maranhão, a UEB-MA é 
o órgão que abrange, gerencia e 
auxilia todos os Grupos Escotei-
ros do estado do Maranhão. Se-
guindo a normatização da UEB, 
o 4º GEVIC está organizado nos 

ramos:
Lobinho – faixa etária de 7 a 

11 anos de idade;
Escoteiro – faixa etária de 11 

a 14 anos de idade;
Sênior – faixa etária de 14 a 

18 anos de idade;
Pioneiro – faixa etária de 18 

a 21 anos de idade.
 

Objetivo e missão
O Movimento Escoteiro tem 

em vista a formação de crian-
ças e jovens para o exercício da 
cidadania com responsabili-
dade, caráter ético, solidário, 
fraterno, “Sempre Alerta Para 
Servir” o seu próximo, interagir 
construtivamente com o ou-
tro para o seu próprio bene-
fício, de sua família e de sua 
comunidade.

História dos Escoteiros  no Maranhão tem mais de 50 anos
Com essa filosofia de vida, 

tem-se como objetivo geral uma 
formação integral perpassando 
pela construção de um saber ser, 
conviver, fazer com fundamen-
tos de uma vida saudável e sus-

tentável na sociedade, baseada 
nos princípios de amor a Deus, 
à Pátria e ao Próximo.

Comemorações
Na comemoração da data, 

os escoteiros estão oferecen-
do uma programação especial 
envolvendo atividades desa-
fiantes, além do serviço de do-
ação de alimentos para uma  
instituição beneficente.

SAÚDE

Ação conjunta contra o 
mosquito Aedes aegypti

Programação:
09:00 – Chegada e Credenciamento

09:30 – Abertura e Inicio das Atividades

11:00 – Parada das Atividades - Intervalo para Almoço

13:00 – Retorno das Atividades

16:00 – Encerramento das Atividades

16:30 – Lanche

17:00 – Encerramento do 8º Grande Jogo Escoteiro

Bases:
Base 01 - Tênis de Mesa

Base 02 - Pebolin

Base 03 - Sinuca

Base 04 – Vôlei

Base 05 – Futebol de Travinha

Base 06 – Tradições Chinesa (Carta Prego) 
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Forrozão Tropykália realiza 

show em São Luís

São Luís, sábado, 30 de abril de 2016

Festa, que integra a II Maratona de zouk, kizomba, salsa, samba e forró, será realizada 
na noite de hoje, com show do Quinteto Bom Tom e DJs Rawann Moraes e Lindinho

FORRÓ

Tony Guerra apresenta 
“Sacode Limited” hoje

Marcinho M15 apresenta a festa "Vem que tem" em boate 

Sucesso por onde passa, Tony 
Guerra e seu Forró Sacode se 
apresentam hoje no Manda-
mentos Hall, com a festa “Sa-
code Limited”, que promete es-
quentar o público em São Luís.

Após oito anos como vocalis-
ta de outras bandas, Tony Guerra 
resolveu criar seu próprio gru-
po, onde pudesse apresentar 
um novo estilo de tocar forró. 
Foi aí que, em 2001, no Ceará, 
nasceu o Forró Sacode.

A Sacode, como é conheci-
da pelos fãs, vem se destacan-
do nos últimos anos e levando 
o carisma e alegria da banda 
por todo o território nacional 
com sucessos como a música 
Shineray, hit que ganhou até 
dancinha do jogador Neymar.

Tony Guerra e seu bordão, 
“Sacode, Sacode, Sacode...”, pro-
mete animar os maranhenses 
ao som de sucessos atuais e 
aqueles que irão relembrar os 
grandes hits da banda, que não 
saem da boca dos fãs como Elas 
Ficam Loucas, Rebola e Não dá 

O dia de hoje ficará marca-
do na ilha. A boate 98 Lounge 
Club, localizada na Lagoa da 
Jansen, em São Luís, apresen-
ta a festa “Vem que vem”, com 
Marcinho M15. O mix dos su-
cessos acontecerá com a ban-
da residente do Colosso Lake 
Lounge, casa de shows locali-
zada em Fortaleza (CE).

Além de Marcinho, conhe-
cido pelo hit Vem que vem, re-
alizado em parceria com Xand, 
da banda Aviões do Forró, os 

DJs Wili e Bulacha e o cantor 
Bruno Shinoda estarão res-
ponsáveis por animar a festa 
e levantar a garotada da ilha 
na melhor casa de shows de 
São Luís.

Os ingressos antecipados 
se encontram disponíveis na 
Prado’s Vilagge (Avenida dos 
Holandeses). Maiores informa-
ções e a programação comple-
ta da 098 Lounge Club encon-
tram-se disponíveis por meio 
do Instagram @098loungeclub.

A 
banda Forrozão Tropyká-
lia realizará apresenta-
ção única em São Luís 
hoje, na boate Kathe-

dral, localizada na Península. 
Com tema “O melhor forró de 
todos os tempos”, a banda pro-
mete relembrar os melhores hits 
que agitaram tanto o início dos 
anos 2000.

Além da banda Forrozão Tro-
pykália, a Farra da Gordinha tam-
bém estará responsável pelo agito da 
festa, e o DJ Flávio Pastel animará 
a garotada presente no show, que 
terá início a partir das 22 horas.

Considerada uma das maio-
res bandas de forró, o Forrozão 
Tropykália se consagrou no país 
pelo ritmo envolvente e as letras 
românticas. A banda, sempre lem-
brada pela voz característica do 
vocalista Carlinhos, não possui 
projetos paralelos e conta com 
uma agenda de shows lotada. 

MÚSICA

Marcinho M15 comanda 
festa  em  São Luís

Bola, A Nossa História, o Nosso 
Amor, Não Paro, Sexy e mui-
tos outros.

A noite fica completa com 
as apresentações de Moni-
que Pessoa, do Imperador 
Bruno Shinoda e do DJ 
Rogério Mix.

Os ingressos ante-
cipados podem ser ad-
quiridos na Bilheteria 
Digital (Shopping da 
Ilha e Rio Poty), Quarup 
Games(Tropical Shopping).

Serviço

Serviço

O Quê: Sacode Limited

Quando: Hoje

Onde: Mandamentos Hall 

(Lagoa)

Ingressos: R$ 40 (pista), R$ 

70 (Camarote) e R$ 90 (Front) 

O quê: O Melhor Forró de To-

dos os Tempos

Quem: Forrozão Tropykália, 

Farra da Gordinha e dj Flávio 

Pastel

Quando: Hoje, 22h

Onde: Kathedral (Rua das Ver-

benas, Nº 6, Península da Pon-

ta d’Areia)

Com sucessos como Verdadeiro 
Amor e Planeta de Cores, a ban-
da promete agitar a garotada.

Além dos ingressos vendidos 
no local, a Kathedral disponibiliza 
para os interessados em partici-
par da festa uma lista de convi-
dados, por meio do telefone (98) 
982840700. Maiores informações 
e a programação completa da casa 
por meio do Instagram @kathe-
dralslz e Facebook Kathedral Slz.



 

>> DIRETAS>> ANOTA AÍ!

>> HORÓSCOPO

ÁRIES 21/03 a 20/04

TOURO 21/04 a 20/05 VIRGEM 23/08 a 22/09

LIBRA 23/09 a 22/10

PEIXES 20/02 a 20/03

AQUÁRIO 21/01 a 19/02

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/01

GÊMEOS 21/05 a 20/06 LEÃO 22/07 a 22/08 SAGITÁRIO 22/11 a 21/12

Você está muito crítico nos seus 
relacionamentos pessoais. Momento favorável 
para o desenvolvimento de sua carreira 
profissional. Através do apoio de outras 
pessoas de sócios ou de clientes, você poderá 
melhorar sua situação material.

Período decisivo para as mudanças relativas a 
emotividade e ao direcionamento existencial. 
Procure ver certas situações que poderão abrir 
as portas para novas realizações. Harmonia 
na vida a dois. 

Período neutro no qual deverá esforçar-se 
para conseguir o que pretende. Terá o favor de 
autoridades. Adote uma posição de prevenção, 
evitando compromissos além dos que possa 
cumprir.

Fale pouco e escute mais, neste dia. Seja 
cauteloso, no campo dos negócios, e não 
revele suas ideias a ninguém. Bom, contudo, 
para tratar de questões legais e de escritos, de 
um modo geral. Procure cumprir com as suas 
atividades mais importantes sem medo.

CÂNCER 21/06 a 21/07

Alguma prudência será bastante aconselhável, 
uma vez que afastará a de possibilidade de 
se perder em pequenos negócios. Influências 
benéficas. Pode tratar de assuntos pendentes 
ou esquecidos.

Alguma coisa diferente, estranha poderá 
acontecer hoje. Bom dia para os estudos, testes, 
concursos, meditação e tratamentos de saúde. 
Programe um negócio e terá êxito. 

Talvez você tenha de fazer uma viagem 
inesperada, mas não se preocupe, pois os 
resultados serão excelentes. Amanhã estará 
sob melhor fluxo astral aos assuntos do 
coração e financeiros. Sucesso social.

Você poderá ceder às sutilezas da pessoa 
amada, ficando tudo um pouco mais difícil. 
Procure uma solução objetiva para os seus 
problemas financeiros. Sempre pense no êxito 
de tudo. Dia favorável aos assuntos esportivos.

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

Será bastante difícil conseguir a colaboração 
de alguém hoje, para solucionar problemas 
pendentes. Conte consigo e seja mais otimista e 
perseverante, que tudo saíra a contento. Cuide 
da saúde e da reputação.

Será bem sucedido hoje se adotar uma 
atitude firme. Dia excelente para os estudos, 
teste, férias, amor e contatos pessoais. O sol, 
fornecerá a você a força animadora da vida. 

Em relação ao dinheiro pode estar para 
aparecer uma oportunidade que há muito 
tempo você esperava. Garanta o sucesso 
dos seus empreendimentos, controlando os 
gastos e guardando algum dinheiro.

O fluxo da Lua, muito deverá beneficiá-lo, 
neste dia. Aproveite a influência para por 
em dia seus negócios e compromissos 
que estão em atraso. Êxito sentimental, 
amoroso, e profissional. Evite culpar-se.

N O V E L A S
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Forrozão Tropykália - A banda Forrózão Tropykália realizará 
apresentação única em São Luís sábado, dia 30, a partir das 22h na 
boate Kathedral, localizada na Península. Com tema “O melhor forró 
de todos os tempos. Além da banda Forrózão, a Farra da Gordinha 
também estará responsável pelo agito da festa, e o DJ Flávio Pastel. 
Informações: (98) 98284-0700. 

Sacode Limited- Sucesso por onde passa, Tony Guerra e seu Forró 
Sacode se apresentam neste sábado, dia 30, as 22h no Mandamentos 
Hall – Lagoa da Janse - com a festa “Sacode Limited”. A noite fica 
completa com as apresentações de Monique Pessoa, do Imperador 
Bruno Shinoda e do DJ Rogério Mix. Ingressos: R$ 40* (pista), R$ 70* 
(Camarote) e R$ 90* (Front) *sujeito à alteração. Antecipados podem 
ser adquiridos na Bilheteria Digital (Shopping da Ilha e Rio Poty), 
Quarup Games(Tropical Shopping).

Mastruz com Leite - O melhor dos clássicos do forró será apresentado 
neste sábado (30), no Espaço Lagoa, a partir das 22h com a banda 
Mastruz com Leite. A abertura do evento vai contar com o sertanejo de 
Luckas Seabra e os intervalos com o DJ Arsênio Filho. Os ingressos da 
festa “25 Anos de Mastruz com Leite” estão à venda nos valores de R$ 
40 (Pista), R$ 60 (Camarote) e R$ 80 (Front) na Bilheteria Digital (WH 
Rio Poty Hotel e Shopping da Ilha), na Visótica (Tropical Shopping) e 
100% Vídeo. Informações pelo telefone: (98) 98155-9040.

Pão com Ovo - O elenco de Pão com Ovo faz temporada popular, 
dias 29 (sexta) às 19h,  30 (sábado) e 1º de Maio (domingo) às 
17h. Espetáculo de teatro comédia com elenco da Santa Ignorância 
Cia de Arte com os atores Cesar Boaes, Adeilson Santos e Charles 
Jr.Classificação etária: 12 anos. Duração: 120min. Ingressos: Plateia 
e Frisa R$ 30/Camarote/Balcão e Galeria R$ 20. Produção: Santa 
Ignorância Cia de Arte

Marcinho M15 na Lounge - Neste sábado (30) às 22h, a boate 098 
Lounge Club, localizada na Lagoa da Jansen (antigo Kitaro), apresenta 
a festa “Vem que Vem”, com Marcinho M15. Participações: DJs Wili 
e Bulacha e o cantor Bruno Shinoda Ingressos antecipados estão 
disponíveis na Prado’s Vilagge (Aveni Feira do Livro no Shopping da Ilha

Stanley & Cristian - Agenda semanal da dupla: Quintas: Seu Boteco, 
Rio Anil Shopping, a partir das !9h; Nativa Grill, (Ao lado da Potiguar), 
Cohafuma, a partir das 23h; Sextas: Filial Boteco, Lagoa, a partir das 
22h; Sábados; Gardens Pub, a partir 00h

Daniel Lobo  - Todas as Sextas Daniel Lobo faz show no Taberna da 
Bossa  - Praia Grande - tocando o melhor do Rock, Blues, Country, Pop 
e muito mais. A partir das 21h30.

Festa do Trabalhador na Marcelo- No domingo 1º de Maio será 
realizada a Festa do Trabalhador na Choperia Marcelo – Forquilha – a 
partir das 14h. Atrações musicais: Forró do Império, Bruno Shinoda, 
Rodrigo Alves, Grupo Groovaê e Xavecada Eletrizante e Grupo Digital. 
Ingresso: valor não divulgado pela produção

Caminhada do Trabalhador  - Em comemoração ao Dia do Trabalhador 
dia 1º de Maio a juventude católica da área Itaqui Bacanga realizará 
neste domingo, caminhada do trabalhador com o tema: “Casa comum, 
nossa responsabilidade” o mesmo da campanha da fraternidade. A 
concentração da caminhada será a partir das 16h na Praça da Vila 
Dom Luís. O percurso será pela Avenida Sarney Filho - Vila Embratel, 
a primeira parada será na Praça 1º de Maio com apresentações sobre 
meio ambiente, a segunda parada será na Igreja em frente a Praça 
Sete Palmeiras. No encerramento haverá uma missa.

Xangai em Cantoria   - Show de música popular com o cantor e 
compositor Xangai e Convidados - Dia 4 de maio (quarta) às 20h30 
– Teatro Arthur Azevedo – Rua do Sol, Centro Histórico. Classificação 
etária: Livre. Duração: 120min. Ingressos: preço único: R$ 50. 
Produção: Tito Liberato

Sesc Amazônia das Artes  - Espetáculo teatro e show Pregões no 
lançamento do projeto SESC Amazônia das Artes 2016, dia 5 de maio 
(quinta-feira) às 19h30 – Teatro Arthur Azevedo – Rua do Sol, Centro 
Histórico. Classificação etária: Livre. Duração: 90 min. Produção: SESC. 
MA. Ingressos: Para Convidados com distribuição de ingressos pela 
produção

‘Personalidades’- Mostra Fotográfica “Personalidades” apresenta lado 
criativo de alunos inspirados em técnica do artista brasileiro Vik Muniz. 
A Mostra está sendo apresentada na Galeria de Artes do Shopping 
da Ilha Silva fica em cartaz até o dia 30 de abril das 10h às 22h. 
Informações: 444 e (98) 99177-0608

VI Salão de Artes Visuais- O VI Salão de Artes Visuais de São Luís ficará 
aberto no período de 31 de março a 27 de maio, no horário das 9h às 
19h, com entrada gratuita. 

ÊTA MUNDO BOM!
Mafalda afirma a Zé dos Porcos que deseja sua amizade e 
confessa a Eponina que ainda pensa em Romeu. Cunegun-
des e Quinzinho pensam em novas opções de casamento 
para Mafalda e Eponina. Pandolfo e Pancrácio atendem os 
telefonemas de Cara de Cão sobre o rapto de Policarpo. 
Filomena e Fragoso se casam. Ernesto exige que Sandra 
encontre uma forma de negociar com Cara de Cão o res-
gate do burro. Celso encontra Jack. Fragoso aceita com-
prar a fazenda de Cunegundes para Filomena. Jack e Maria 
acreditam saber quem orquestrou o rapto de Policarpo.

TOTALMENTE DEMAIS
Lili garante a Rafael que seu relacionamento terminou. Lili 
decide reatar seu casamento com Germano. Leila cuida de 
Rafael. Hugo se declara a Gilda e os dois se beijam. Carli-
nhos sente ciúmes ao ver Hugo beijando sua mãe. Floris-
val tenta convencer Jacira a não abandonar Janaína. Leila 
encontra com Carolina e afirma que provará que foi a jor-
nalista quem enviou as fotos de Eliza e Rafael para Lorena.

VELHO CHICO
Josefa cuida de Zé Pirangueiro. Padre Romão e Ceci torcem 
para que Bento e Beatriz se entendam. Tereza passeia com 
Miguel pelas terras próximas à fazenda. Iolanda se surpre-
ende com a alegria de Afrânio, que comemora a chegada 
de seu neto. Encarnação se incomoda com a presença de 
Miguel. Santo e Afrânio se encontram no bar e trocam pro-
vocações. Afrânio prepara uma grande festa para Miguel. 
Santo confessa a Bento que ainda sofre com a lembrança 
de seu amor por Tereza. Miguel e Tereza chegam à fazenda.

Netflix e Marvel 
farão série com 
‘O Justiceiro’, diz site

A Netflix e a Marvel vão lançar a série 
de “O  Justiceiro” com Jon Bernthal (de 
“The Walking Dead”) no papel do mili-
tar Frank Castle, um veterano em busca 
de vingança contra os piores bandidos 
de Hell’s Kitchen.  As informações são do 
site “EW”. É a sexta parceria entre Netflix 
e Marvel, que já  trabalharam juntas em 
“Luke Cage”, “Iron Fist”, “The Defenders”, 
“Demolidor” e “Jessica Jones”. O anúncio 
oficial saiu ontem.

Calvin Klein no 
Dia das Mães

A Calvin Klein traz para o Dia das Mães uma 
seleção de presentes que vão deixar as mu-
lheres com mais estilo e sofisticação. As pe-
ças equilibram o conforto esportivo da label 
com tecidos nobres e cortes retos. Com ins-
piração nos anos 1970, a linha Jeans tem di-
versos modelos de calças e camisas. As peças 
com aplicações em couro, zíperes e tachas 
são ótimas opções para mães com atitude. 
Há também maxiblusas e acessórios que 
combinam com a proposta da coleção in-
verno 2016. Em São Luís, a loja da marca está 
localizada no São Luís Shopping. 

Programa CNA Jovem 1

O Serviço Nacional de Aprendizagem 
Rural (Senar) e a Federação de Agricul-
tura e Pecuária do Estado do Maranhão 
(Faema), em parceria com a Confedera-
ção Nacional de Agricultura (CNA), lan-
çam hoje (30), às 8h, no Hotel Premier, 
na Ponta d'Areia, a 1ª etapa do programa 
CNA Jovem, cujo objetivo é  desenvolver 
novas lideranças para o campo e para o 
Brasil. O Seminário será ministrado pelo 
consultor do Senar Brasil, Luiz Felipe Es-
carlate, da empresa Plano Consultoria 
Empresarial Ltda.

Programa CNA Jovem 2

O programa é uma iniciativa do CNA, volta-
do para brasileiros com espírito de liderança, 
com idade entre 22 e 30 anos que serão pre-
parados para impulsionar ainda mais o setor 
agropecuário, o qual transformou o país de 
importador a maior exportador mundial de 
alimentos. O jovem que participar do pro-
grama terá oportunidade de atuar em traba-
lhos e discussões de grande relevância para 
o Brasil e terá acesso a lideranças de referên-
cia em nossa sociedade.

Origens de Copolla serão mostradas no Festival de Cannes

A região da Basilicata, também chamada pelos seus habitantes de Lucânia, é uma terra que contou 
com uma grande emigração no início do século 20. Nesse contexto, partem da pequena cidade de Be-
ralda para os Estados Unidos, Agostino Coppola e Maria Zasa, os avós do renomado cineasta Francis 
Ford Coppola. A história da família Coppola, cheia de nomes importantes nas artes, é contada no do-
cumentário The Family Wistle, do diretor de cinema italiano Michele Salfi Russo, que será mostrado 
na 60ª edição do Festival Internacional de Cinema de Cannes na mostra especial Cannes Classics.

Atriz não não gosta do visual da vilã

Esquadrão Suicida nem estreou ainda, mas Margot Robbie já rou-
ba a cena com sua Arlequina. Durante entrevista ao The New York 
Times, a loira falou sobre sua carreira e aproveitou para comentar 
o que não gosta no visual da vilã. Confira: “Ela veste aquelas hot 
pants porque elas são brilhantes e divertidas, não porque ela quer 
que os caras olhem para sua bunda”. E acrescenta: “Como Margot, 
não, eu não usaria algo assim. Eu como sanduíches durante o al-
moço, então vou lá e gravo uma cena onde estou com uma cami-
seta branca e encharcada de água, é grudento e fico insegura so-
bre o meu corpo”, revelou a musa.

Decote duplo

Kate Hudson usou um 
vestido com decote 
na frente e nas costas 
para ir a uma premiè-
re de filme nos Esta-
dos Unidos. Na últi-
ma quinta-feira, 28, 
a atriz esteve na ses-
são especial do lon-
ga O maior amor do 
mundo em Nova York. 
Além de Kate, tam-
bém estão no elen-
co do filme as atrizes 
Jennifer Aniston e Julia Roberts e o 
ator Jason Sudeikis. 

Vitória amarga Record atrapalhou vida de atrizes

 São Luís, sábado, 30 de abril de 2016

Guilherme de Pádua e Paula Thomaz, assassinos confessos 
de Daniela Perez, terão que pagar 500 salários mínimos e o pa-
gamento das despesas com o sepultamento e funeral, na ordem 
de cinco salários mínimos, além das custas processuais e hono-
rários de advogado de 10% sobre a condenação para Glória Pe-
rez, mãe, e Raul Gazolla, viúvo da atriz. 

Por conta do atraso de Escrava Mãe, Jussara Freire e Milena 
Toscano foram prejudicadas. Jussara tinha um papel reservado 
em Velho Chico, porém, não foi confirmada, pois poderia haver 
coincidência de exibições. Milena Toscano também tinha um pos-
sível papel em Haja Coração, mas, por causa da mesma situação 
causada pela Record, também não foi escalada. 

Papel confirmado
Mesmo após os rumores de que Daisy Ridley po-

deria viver Lara Croft no reboot de Tomb Raider, a 
atriz sueca Alicia Vikander foi confirmada no papel. 

Alicia, que venceu o Oscar de “atriz coadjuvante” por 
A Garota Dinamarquesa - em que viveu a pintora 

Gerda Wegener - hoje é uma das atrizes mais requisi-
tadas de Hollywood. Apesar de ser fisicamente dife-

rente de Angelina Jolie, que viveu a heroína nos filmes 
anteriores, talento é o que não falta para ela.

Mistério no 
personagem de 
Pantera Negra

Capitão América: Guerra Civil é 
um dos filmes mais aguardados 
do ano e uma das razões é a pre-
sença do Pantera Negra (Chadwi-
ck Boseman). O príncipe T’Challa 
de Wakanda é um dos persona-
gens mais complexos do filme 
e não abandona as tradições de 
sua terra natal, mostrando-se um 
verdadeiro guerreiro honrado. 
Pantera Negra é o protetor do re-
cluso país africanos a gerações e 
seu manto é passado de guerreiro 
para guerreiro. O herói acaba se 
envolvendo na Guerra Civil após 
um atentado terrorista mudar 
para sempre sua vida.
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MOTO X CORDINO

Nova  batalha!

CORRER OU 
CORRER

ANDERSON NOGUEIRA (ADMINISTRADOR E ATLETA AMADOR)

ENTREVISTA/// SHIRLEY ORIVANE,

COPA AMÉRICA

Divulgada lista de pré-convocados

Papão encara o Cordino esta tarde, no Estádio Leandrão, em Barra do Corda,  abrindo a fase semifinal
do segundo turno do Campeonato Maranhense. Rubro-Negro conta com a volta de vários titulares

SAMPAIO FAZ TRÊS DISPENSAS

O Sampaio Corrêa anunciou ontem as dispensas de André 
Penalva (zagueiro), Taianan (meia) e do volante Walfrido. 
Estes jogadores chegaram no início da temporada  e  não 
corresponderam às  expectativas.  A notícia foi divulgada 
oficialmente pelo presidente do clube, Sérgio Frota, que  
promete reforçar a equipe para as disputas da Segundona.

          Triatleta e UltraMaratonista
Cordino e Moto já se enfrentaram em  outras oportunidades e o saldo é favorável ao Rubro-Negro nos dois últimos jogos no interior e no Castelão

Lorena Marques - Natação Maranhense
Como falamos na semana passada, não tinha como 

não falar de novo dos feitos que a nadadora maranhen-
se, Lorena Marques aprontou lá no Campeonato Brasi-
leiro Master de Natação, realizado em Florianopólis no 
final de semana passado. A atleta voltou para casa com a 
bagagem recheada de medalhas, foram 5 ouros e 1 pra-
ta, feito maravilhoso na carreira dessa dedicada atleta. 
Parabéns Lorena, ficamos muito felizes com o seu resul-
tado pessoal e as medalhas, engrandece cada vez mais 
a natação maranhense e o trabalho do seu coach, o pro-
fessor Alexandre Nina. 

Corrida do Trabalhador Sesi 2016
Acontece no dia 1º de maio a tradicional corrida 

SESI do trabalhador. A edição 2016 da corrida será re-
alizada nas distâncias de 5 km e 10 km, com saída da 
Unidade de Promoção da Saúde SESI Araçagi. A pro-
gramação esse ano contará ainda com torneios espor-
tivos, atividades culturais e de promoção da saúde. Boa 
programação e alegria num evento que já tem marca 
registrada. Vamos lá galera.. 

Somos Todos Campeões – Bee Sports 

De Oriximiná, no noroeste do Pará, para as disputas 
esportivas no mundo! Assim iniciamos mais um trabalho 
jornalistico para falar um pouco da atleta maranhense 
de maior destaque no triathlon, Shirley Orivane da Silva 
Costa, ou simplesmente Shirley Orivane, essa paraen-
se de apenas 29 anos que conquistou e foi conquistada 
pelo Maranhão. De cara ela fala logo que encontrou na 
modalidade o seu estilo de vida. Agitada, elétrica, ex-
trovertida, ansiosa, de sorriso muito fácil, uma de suas 
marcas registrada, além de ser “pé no chão” e muito de-
terminada. A carreira esportiva de Shirley começou pela 
capoeira, no distrito de Porto Trombetas, também inte-
rior do seu estado natal. Desde a época de colégio sem-
pre esteve envolvida com atividades físicas. Além da luta 
brasileira, foram muitos os esportes praticados. “Fiz de 
tudo um pouco, natação, basquete, vôlei, futsal, futebol 
de campo, handebol, atletismo, capoeira e meu meio de 
transporte era a bicicleta”, contou. Foi no Maranhão que 
Shirley conheceu o Triathlon. Ela chegou ao estado em 
2012, para trabalhar em uma empresa mineradora em 
São Luís. “Estava recém formada, quando surgiu a opor-
tunidade para trabalhar no maior projeto da história da 
empresa e um dos maiores investimentos privados do 
Brasil. Fora os atrativos profissionais, sabia que encon-
traria em São Luís qualidade de vida e principalmente 
boas condições para a prática esportiva”, explicou. Logo 
após o desembarque em terras ludovicenses, conheceria 
a modalidade esportiva que regeria sua vida, a partir de 
então. “Meu primeiro contato com o Triathlon foi no fim 
de 2012, quando fui convidada a compor uma equipe 
de revezamento, e fiz a etapa da corrida. Tinham ape-
nas duas mulheres competindo na categoria principal, 
as atletas Gentil Luiza e Cristina Hertel. Vê-las compe-
tindo, superando as dificuldades da prova, com garra e 
determinação, despertou a vontade de fazer o mesmo 
que elas. A partir dali busquei mais informações na inter-
net, em vídeos e revistas especializadas, conversei com 
professores da modalidade e não tive dúvida de que era 
o esporte que queria praticar”, disse. Em pouco mais de 
4 anos na modalidade, já são muitos os títulos e premia-
ções conquistados, entre elas: vice-campeã brasileira de 
Triathlon 2015 (Age Group 25 a 29 anos); Bicampeã Ma-
ranhense de Triathlon Sprint; Bicampeã Maranhense de 
Duathlon; eleita duas vezes, em três indicações, como 
melhor triatleta pelo Troféu Mirante Esporte, a maior 
premiação esportiva do Maranhão. Mas uma competi-
ção foi marcante em sua carreira. “Sem dúvida o Mundial 
de Triathlon que ocorreu em Chicago (EUA), em setem-
bro passado. Para qualquer atleta profissional ou ama-
dor, acredito que poder representar seu país seja uma 
experiência única, pois nos faz ter orgulho e o patriotis-
mo fica exacerbado”. Outro momento inesquecível foi 
a ExpediçãoBee - Lençóis Maranhenses, realizado pela 
Bee Sports. “Foi uma prova de superação para mim e 
serviu para me mostrar que sou capaz de ir muito além 
do que imagino, principalmente quando estamos com 
amigos que incentivam, e ali éramos uma equipe e se-
guimos juntos do início ao fim”. Quer saber um pouco 
mais da vida e carreira dessa formidável atleta, acesse: 
www.beesports.com.br. 

Vem pra trilha você também! Faça 
parte desse movimento conosco

Somo um grupo independente e que mantém parce-
rias e relacionamento com todos os grupos de corridas, 
assessorias e treinadores de São Luís e de outros estados, 
se você ainda não nos conhece ou nunca teve o prazer de 
participar de nenhum de nossos treinos, eventos e ações, 
venha fazer parte desse movimento, entre em contato co-
nosco pelo nosso Facebook: BEE MA, Instagram: @bee.
sports, ou pelo Twitter: @beesports.ma

Através do seu site oficial, a 
CBF anunciou nesta sexta-fei-
ra os 40 jogadores pré-convoca-
dos da Seleção Brasileira para a 
Copa América, que será disputa-
da entre os dias 3 e 26 de junho. 
Como já era esperado, Neymar 
não foi chamado. O zagueiro Da-
vid Luiz, do PSG, muito critica-
do em seus últimos jogos com a 
amarelinha, também está fora. 
Curiosamente, no site oficial da 
competição, David Luiz é o repre-
sentante da Seleção Brasileira. O 
goleiro Jefferson, do Botafogo, o 
zagueiro Thiago Silva, do PSG, e 
o lateral-esquerdo Marcelo, do 
Real Madrid, foram outras au-
sências sentidas.

A novidade na pré-convoca-
ção ficou por conta do meia Pau-
lo Henrique Ganso, que vem fa-
zendo uma boa temporada pelo 
São Paulo, e foi lembrado pelo 
técnico Dunga. Na quinta-feira 
(5), às 11h, ele divulgará a lis-
ta final, com 23 jogadores, na 
sede da CBF.

Confira abaixo os pré-convocados

Goleiros: 
Alisson - Internacional, Diego Alves - Valência (ESP), Ederson - Benfica (POR) e Marcelo Grohe - Grêmio.

Laterais: 
Daniel Alves - Barcelona (ESP), Fabinho - Mônaco (FRA), Fágner - Corinthians, Alex Sandro - Juven-
tus (ITA), Douglas Santos - Atlético Mineiro e Filipe Luís - Atlético de Madrid (ESP).

Zagueiros: 
Gabriel Paulista - Arsenal (ING), Gil - Shandong Luneng (CHI), Jemerson - Monaco (ITA), Marquinhos 
- Paris Saint Germain (FRA), Miranda - Inter de Milão (ITA) e Rodrigo Caio - São Paulo.

Meio-campistas: 
Casemiro - Real Madrid (ESP), Elias - Corinthians, Fernandinho - Manchester City (ING), Luiz Gus-
tavo - Wolfsburg (ALE), Rafinha Alcântara - Barcelona (ESP), Walace - Grêmio, Felipe Anderson - La-
zio (ITA), Kaká - Orlando City (EUA), Lucas Lima - Santos, Lucas - Paris Saint Germain (FRA), Oscar 
- Chelsea (ING), Paulo Henrique Ganso - São Paulo, Philippe Coutinho - Liverpool (ING), Renato Au-
gusto - Beijing Guoan (CHI), Willian - Chelsea (ING), Alex Teixeira - Jiangsu Suming (CHI) e Douglas 
Costa - Bayern de Munique (ALE).

Atacantes: 
Firmino - Liverpool (ING), Gabriel - Santos, Gabriel Jesus - Palmeiras, Hulk - Zenit (RUS), Jonas - Ben-
fica (POR), Luan - Grêmio e Ricardo Oliveira - Santos.

A 
largada da fase semi-
final do 2° turno do 
Campeonato Mara-
nhense começa hoje 

com o Moto enfrentando a equi-
pe do Cordino a partir das 16h, 
no Estádio Leandrão. O resul-
tado desse jogo será muito im-
portante para as duas equipes, 
que voltarão a se encontrar na 
próxima semana. Os moten-
ses têm a vantagem de jogar 
por dois empates, pois fizeram 
melhor campanha na primeira 
fase. Mas também pode per-
der fora de casa  e vencer pelo 
mesmo placar no jogo marcado 
para o Castelão. A rodada será 
complementada amanhã, com 
Sampaio e Imperatriz, às 17h.

Reforçado
Sabendo da qualidade do ad-

versário, o técnico Ruy Scarpi-
no deverá lançar novamente o 
time rubro-negro com sua me-
lhor formação do momento, pois 
já deverá contar com o futebol 
dos atletas que estavam lesio-
nados e/ou suspensos pelo ter-
ceiro cartão amarelo. Todavia, 
até ontem ele não havia oficia-
lizado se mexeria em duas po-
sições no setor defensivo, onde 
Diego Renan e Renan Dutra já 
estão aptos a jogar. Certa mes-
mo é a volta do lateral-esquerdo 
Chico Bala.  O preparador terá 
também  o meio de campo com 
Robson Simplício,  Felipe Dias, 
Curuca e Marcos Paullo. E no 

ataque volta a dupla formada 
por Tety e Jefferson.

Jogando em casa, o Cordino 
é um time muito valente e cos-
tuma encarar qualquer adversá-
rio em condições de igualdade. 
Seu campo, de dimensões redu-
zidas, são favoráveis aos chutes 
de fora da área e disso a equipe 
tem tirado proveito. Ulisses, prin-
cipal artilheiro do campeonato, 
com 13 gols é a principal arma 
da equipe interiorana, cujo téc-
nico não anunciou oficialmente 
ontem os 11 jogadores que co-
meçarão a partida. A Ceaf esca-
lou o trio formado por Juscelino 
Santos,  tendo nas assistências 
Cícero Romão Batista e Carlos 
André Souza Pereira.

Contratações

O Moto já começa a 
divulgar alguns nomes 
em cogitação para as 
disputas da Série D 
do Brasileiro. Depois 
de acertar a volta do 
zagueiro Luís Fernando,  
o clube manifestou 
interesse na contratação 
de Ulisses (Cordino) e 
Gileard Maranhão.
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